
回答数：58（参加者：66名）

No.
職種（複数
回答可）

訪問看護の経
験年数

訪問看護支援協会事業で興味があるもの
（複数回答可）

研修会の感想

1 看護師 1年未満 4. 補助金、助成金の活用
私は、病院勤務ですが、事業承継のことを部下
育成のこととして聴講させていただきました。

2 看護師
10年以上20
年未満

1．訪問看護士DX研修, 2. 訪看ステーション事
業経営支援

とてもわかりやすかった

3 看護師
10年以上20
年未満

1．訪問看護士DX研修, 2. 訪看ステーション事
業経営支援, 3. 訪問看護の事業継承に関する書
籍の発行, 4. 補助金、助成金の活用

知らないことがたくさんしれてよかったです！

4 看護師 1年未満

1．訪問看護士DX研修, 2. 訪看ステーション事
業経営支援, 4. 補助金、助成金の活用, 5. 保険
外サービス導入支援, 6. 協会のメールマガジン
を配信希望

とても分かりやすくて興味のある内容で良
かったです。またあれば参加したいです。

5 看護師 1年未満
1．訪問看護士DX研修, 4. 補助金、助成金の活
用, 5. 保険外サービス導入支援

訪問看護の経験はありませんが、今後の参考
になりました

6 看護師
10年以上20
年未満

1．訪問看護士DX研修, 2. 訪看ステーション事
業経営支援, 4. 補助金、助成金の活用, 6. 協会
のメールマガジンを配信希望

色々意見はありますが、面白く聞かせていた
だきました。

7 看護師
30年以上40
年未満

2. 訪看ステーション事業経営支援, 3. 訪問看護
の事業継承に関する書籍の発行

とても参考になりました

8 看護師
20年以上30
年未満

1．訪問看護士DX研修
M&Aに対するネガティブな認識が変わりまし
た。自身にも差し迫った状況だと痛感しまし
た。

9 看護師
1年以上3年未
満

1．訪問看護士DX研修, 5. 保険外サービス導入
支援

これからの訪問看護について知れてので良
かった。

10 看護師
3年以上5年未
満

4. 補助金、助成金の活用, 5. 保険外サービス導
入支援

グループワークや懇親会のような他の訪問看
護ステーションの方とも話せる機会が欲しい
です。

11 看護師 1年未満 3. 訪問看護の事業継承に関する書籍の発行 よかったです

12 看護師
20年以上30
年未満

1．訪問看護士DX研修, 2. 訪看ステーション事
業経営支援, 4. 補助金、助成金の活用, 5. 保険
外サービス導入支援

これからの訪問看護に必要なものは何か、何
を考えていかなければいけないかを学ぶこと
ができました。大変有意義な研修会でした。あ
りがとうございました。

13 看護師 1年未満
1．訪問看護士DX研修, 2. 訪看ステーション事
業経営支援, 4. 補助金、助成金の活用, 5. 保険
外サービス導入支援

とても勉強になりました。もう少し時間が欲し
いくらいでした。

14 看護師 1年未満
1．訪問看護士DX研修, 5. 保険外サービス導入
支援, 6. 協会のメールマガジンを配信希望

今後の訪問看護の考え方が良く分かりました

15 看護師 1年未満
1．訪問看護士DX研修, 2. 訪看ステーション事
業経営支援, 4. 補助金、助成金の活用

お2人の講義、非常にわかりやすく勉強になり
ました。ありがとうございました。

16 看護師
10年以上20
年未満

1．訪問看護士DX研修, 2. 訪看ステーション事
業経営支援, 5. 保険外サービス導入支援

事業所の今、だけでなくこれからを見据えた
運営をしっかり考える必要があると感じまし
た。ありがとうございました。

17 看護師
10年以上20
年未満

5. 保険外サービス導入支援
大規模化を阻止する方法は無いでしょうか
ねって思います

18 看護師
20年以上30
年未満

1．訪問看護士DX研修
たいへん勉強になりました。「訪問看護師がつ
くるまちづくり」やってみたいです

19 看護師
3年以上5年未
満

1．訪問看護士DX研修, 5. 保険外サービス導入
支援, 6. 協会のメールマガジンを配信希望

未来の訪問看護について考えたことがあり、
地域に根付く事が必要であることを再確認出
来た。他の在宅サービスが地域に根付くため
にどのような活動をしていっているのかを知
りたいと思った。また新たなサービス、DXな
ど最新情報興味あります。よろしくお願いいた
します。

20
ケアマネ
ジャー

1年未満 5. 保険外サービス導入支援 やはり訪問看護師の人材不足を痛感。

21
経営者　社
会福祉士

1年未満
2. 訪看ステーション事業経営支援, 4. 補助金、
助成金の活用

初村先生の講演は勉強になりました。

22 看護師
10年以上20
年未満

1．訪問看護士DX研修, 4. 補助金、助成金の活
用, 5. 保険外サービス導入支援

わかりやすい研修でした

23
介護業務支
援サービス
企業

1年未満
1．訪問看護士DX研修, 4. 補助金、助成金の活
用

現場目線かつ多岐にわたる内容で、大変勉強
になりました。

【第１回】未来志向の訪問看護研修会（2025.4.26開催）
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24 看護師 1年未満
1．訪問看護士DX研修, 5. 保険外サービス導入
支援

初村さんの講演が参考になりました。看護基
礎教育に役立てていきたいです。

25 保健師 1年未満
1．訪問看護士DX研修, 2. 訪看ステーション事
業経営支援

M&Aの話がとても興味がありました。

26 看護師
1年以上3年未
満

1．訪問看護士DX研修, 5. 保険外サービス導入
支援

DXや色々なツールについて興味がわきまし
た。これからの、訪問看護の動きについてもイ
メージがつきました。

27
看護師, 保
健師

1年未満 1．訪問看護士DX研修
今後の訪問看護師確保が難しくなる中での、
DXの活用などに関心が高まりました

28 看護師
10年以上20
年未満

1．訪問看護士DX研修, 4. 補助金、助成金の活
用, 5. 保険外サービス導入支援

訪問看護が、できること、やっていくと良いこ
となどが良くわかりました。自費のサービスで
公的報酬にとらわれず、利用者さまの生活が
守れたら良いなと思います。

29 看護師 1年未満
1．訪問看護士DX研修, 2. 訪看ステーション事
業経営支援, 4. 補助金、助成金の活用

良く分かりました

30 看護師 1年未満
1．訪問看護士DX研修, 2. 訪看ステーション事
業経営支援, 5. 保険外サービス導入支援

とても参考に成りました。

31 看護師
1年以上3年未
満

1．訪問看護士DX研修, 2. 訪看ステーション事
業経営支援, 4. 補助金、助成金の活用

今後の訪問看護では、地域の役立たるようさ
らに情報収集が必要だと感じました。
ありがとうございました。

32 保健師
5年以上10年
未満

1．訪問看護士DX研修
変化する時代の看護のあり方、大変参考にな
りました。

33 事務職員 1年未満
2. 訪看ステーション事業経営支援, 4. 補助金、
助成金の活用

訪問看護がこれから必要もされている状況な
ど、とても興味深いお話をお聞きできました。
ありがとうございました。

34 看護師
1年以上3年未
満

1．訪問看護士DX研修, 2. 訪看ステーション事
業経営支援, 3. 訪問看護の事業継承に関する書
籍の発行, 4. 補助金、助成金の活用, 5. 保険外
サービス導入支援, 6. 協会のメールマガジンを
配信希望

大変分かりやすく、勉強になりました。
現場が忙しいなか、先を見据えて
いくことの大切さを感じることができました
ありがとうございました

35 看護師
5年以上10年
未満

1．訪問看護士DX研修, 4. 補助金、助成金の活
用

訪問看護師を目指す若い看護師の人材育成な
どが管理者として必要と思う。
看護もどんどんＤＸ化になっていかないと
存続できないと恐怖をもった一面もある

36 看護師
5年以上10年
未満

1．訪問看護士DX研修, 4. 補助金、助成金の活
用, 5. 保険外サービス導入支援

地域において今後訪問看護が重要であるとい
う事がよくわかりました。

37 看護師
5年以上10年
未満

1．訪問看護士DX研修, 2. 訪看ステーション事
業経営支援, 5. 保険外サービス導入支援

事業承継、これからの訪問看護など、興味深い
内容でした

38 看護師
5年以上10年
未満

2. 訪看ステーション事業経営支援, 4. 補助金、
助成金の活用, 5. 保険外サービス導入支援

前所属していたステーションが管理者退職に
伴い、閉鎖された経験があります。一緒にはた
らいていたスタッフもバラバラになり、利用者
様も突然こちらの都合で引き継ぎになり辛い
思いをしました。あのときに継承とのガイドラ
インを知っていれば…。と思いました。

39 看護師 1年未満
1．訪問看護士DX研修, 4. 補助金、助成金の活
用

訪問看護DX 難しい話でしたが、看護の未来
を考える時に重要である事納得出来ました。
頭を切り替えていく必要を実感しました有り
難うございました。

40 看護師
5年以上10年
未満

5. 保険外サービス導入支援

訪問看護の看護の研修でなく、とりまく環境な
ど興味がある内容で、楽しく研修を受けれまし
た。ありがとうございました。notta使ってみ
たいです。

41 看護師 40年以上
1．訪問看護士DX研修, 4. 補助金、助成金の活
用

刺激を受けました。今後の訪問看護ステ―シヨ
ン支援の在り方のヒントをいただきました。

42 理学療法士
5年以上10年
未満

1．訪問看護士DX研修, 2. 訪看ステーション事
業経営支援, 3. 訪問看護の事業継承に関する書
籍の発行, 4. 補助金、助成金の活用, 5. 保険外
サービス導入支援, 6. 協会のメールマガジンを
配信希望

訪問看護ステーションで働くPTとして、看護
師さんと協働できることが地域では必要だと
実感していますが、当事業者でも看護師の人
材不足の悩みがあります。
今回、訪問看護ステーションのこれからの課題
など、幅広い視点から知ることができました。
また読み返して仕事に活かして行きたいと思
います。ありがとうございました。

43 看護師 1年未満
2. 訪看ステーション事業経営支援, 6. 協会の
メールマガジンを配信希望

新たな知見を得ることができた
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44 看護師
1年以上3年未
満

1．訪問看護士DX研修, 2. 訪看ステーション事
業経営支援, 4. 補助金、助成金の活用

法人内のステーションなので、統括も一緒に参
加出来たら良かった

45 看護師 1年未満 2. 訪看ステーション事業経営支援
訪問看護師ではないのですが、同じ看護師で
も働く環境がその事業によってずいぶん違う
ことこわかった。

46 看護師
20年以上30
年未満

1．訪問看護士DX研修, 2. 訪看ステーション事
業経営支援, 3. 訪問看護の事業継承に関する書
籍の発行, 4. 補助金、助成金の活用, 5. 保険外
サービス導入支援

これからの訪問看護師は地域に頼られるよう
な支援を目指して行けないと思う。
介護ロボット、A I時代の進歩は凄い。しかし、
人間出なければ看護が出来ない事もある。

47 看護師 1年未満 5. 保険外サービス導入支援
未来志向の訪問看護は関心がありよかったで
す。
訪問看護事業承継には、びっくり

48 看護師 40年以上

1．訪問看護士DX研修, 2. 訪看ステーション事
業経営支援, 3. 訪問看護の事業継承に関する書
籍の発行, 5. 保険外サービス導入支援, 6. 協会
のメールマガジンを配信希望

真の地域包括ケアシステムを看護師がどう考
えていくことが必要か改めて考えることがで
きた。国県の動きにもっと敏感になる必要が
あると思った。

49 看護師
10年以上20
年未満

1．訪問看護士DX研修, 2. 訪看ステーション事
業経営支援

厚労省でどのようなルールがつくられている
のか。お役人の集まりで正直敷居の高い人
と思っていたが。訪問看護師への理解あるお
話をいただきよかった。
あと、実績と人件費の狭間で夜もオンコール
対応しながら地域を守る使命感でモチベー
ションを維持してます。補助金など支援を期待
します。

50 看護師
20年以上30
年未満

1．訪問看護士DX研修, 3. 訪問看護の事業継承
に関する書籍の発行, 4. 補助金、助成金の活用,
5. 保険外サービス導入支援

看護DXやICTを活用した最先端な業務効率
に努めていかなければならないとつくづくと
思いました。大変興味ある内容でした。ありが
とうございました

51 看護師
10年以上20
年未満

1．訪問看護士DX研修, 2. 訪看ステーション事
業経営支援, 3. 訪問看護の事業継承に関する書
籍の発行, 4. 補助金、助成金の活用, 5. 保険外
サービス導入支援

事業継承は受ける方をやって行きたいと考え
てます。高丸さんと繋がることができてよかっ
たです。また、地域によって保険外サービスを
推奨されてますが、そのサービスを実施でき
る時間がない状況です。1日5〜6件回って家
族看護と連携を行っていたらあっという間に
時間が無くなります。そのような事業を専門に
やってほしい。

52 看護師
10年以上20
年未満

1．訪問看護士DX研修, 4. 補助金、助成金の活
用, 5. 保険外サービス導入支援

訪問看護は在宅療養にかかせないので、これ
からその人材を確保するにも、是非、教育と処
遇を改善して、世の中の認知度を高めて興味
を持っていただき、なりたいという人を増やし
ていければと思います。それと平行して利用者
のニーズに多様に対応できるよう制度を変え
て行って欲しいです。

53 看護師, 1年未満 4. 補助金、助成金の活用 訪問看護の視野が少し広がった

54 助産師 1年未満
1．訪問看護士DX研修, 2. 訪看ステーション事
業経営支援, 4. 補助金、助成金の活用, 5. 保険
外サービス導入支援

最近、助産師で医療ケア児やメンタルヘルス面
から援助が必要な人が地域に増えたという事
で訪問看護ステーションを立ち上げた仲間が
いるので現在から未来の訪問看護について知
りたいと思ったので、知れて良かったです。

55 看護師
20年以上30
年未満

1．訪問看護士DX研修, 2. 訪看ステーション事
業経営支援, 4. 補助金、助成金の活用, 5. 保険
外サービス導入支援

2040年問題等もっと具体的な人材確保につ
いて、看護師の待遇改善政策とうを聞きた
かった。
医療のどの施設も危機的状況を国は本当に考
えているのか？

56 看護師 1年未満
1．訪問看護士DX研修, 3. 訪問看護の事業継承
に関する書籍の発行, 4. 補助金、助成金の活用,
5. 保険外サービス導入支援

今後ますます高齢化が進む時代にあって、在
宅医療の推進がもっともっと必要になると思
います。訪問看護に対する理解が深まり、勤務
したいという看護職が増えるよう、現場の声を
しっかり聞いていきたいと思いました。
初村先生の講義では、看護の原点を思い出し
ながら聞かせていただきました。ありがとうご
ざいます！
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57 看護師
3年以上5年未
満

4. 補助金、助成金の活用

若手の訪問看護師向けに研修をしてくださ
い。事業継承するとしても、高齢の管理者から
また高齢の管理者に引き継ぐのは…。
未来志向、というなら若手を育てたいです。
若手が訪問看護に求めることや、働きたいと
思えるコンテンツを作らないと意味ないです。
どの訪問看護研修に行っても高齢女性ばかり
が固まってあーでもない、こーでもないとやっ
てるだけ。自治体のやっている連携会も古株
だけが時代遅れの議論ばかりで全く革新され
ず、会費を払う価値がないと思われており、退
会者が増えています。
今後も継続されるなら、まずこの風土を変え
てください。

58 看護師
20年以上30
年未満

1．訪問看護士DX研修, 2. 訪看ステーション事
業経営支援, 3. 訪問看護の事業継承に関する書
籍の発行, 4. 補助金、助成金の活用, 6. 協会の
メールマガジンを配信希望

興味深かったです。ステーションを立ち上げて
2年半です。2.5のステーションで先々不安も
ありますが、相談できる場所があるということ
がわかりました。安心です。医政局の初村様の
お話も、訪問看護の力を押し進めてくれてい
ると力をもらえました。先々，安泰かなと思い
ました。安全に訪問看護が行える様に見守っ
ていただきたいです。よろしくお願いいたしま
す。


